

Educación Técnico-Profesional: Una oportunidad de crecimiento transversal



Pamela Benavente Werner
Directora de Admisión y Comunicaciones
INACAP Sede Los Ángeles

En la provincia de Biobío, la educación técnico-profesional desempeña un papel fundamental en el desarrollo económico y social. En una zona marcada por su tradición industrial y forestal, la formación técnica no solo ofrece una vía rápida hacia el empleo, sino que también provee a las empresas locales del talento especializado que necesitan para competir, en un mundo cada vez más globalizado.

La provincia de Biobío es reconocida por su dinamismo productivo. Con sectores como la industria maderera, la energía, la manufactura y los servicios logísticos. Es aquí donde prima una alta demanda por técnicos calificados. Sin embargo, una de las grandes brechas que enfrenta la provincia es la falta de una fuerza laboral capacitada que se encuentre alineada con las necesidades específicas del mercado. Aquí es donde la educación técnico-profesional puede marcar la diferencia.

En este contexto, Inacap no solo se enfoca en preparar a los estudiantes para el mundo laboral, sino que también promueve la innovación y el emprendimiento como pilares fundamentales de su rol formador. La institución promueve una formación integral que va más allá de la adquisición de conocimientos técnicos, impulsando el desarrollo de competencias claves para enfrentar los desafíos del entorno actual. A través de estrechos vínculos con empresas, la educación media

técnico-profesional, el sector público y la comunidad, Inacap contribuye activamente a resolver los desafíos específicos del territorio.

Estos lazos estratégicos permiten a los estudiantes estar alineados con las necesidades reales del mercado laboral, al mismo tiempo que fortalecen su capacidad para generar soluciones innovadoras y emprendedoras que impacten positivamente en su entorno.

Otro aspecto clave es la flexibilidad. La educación técnico-profesional ofrece programas de estudio más cortos, lo que facilita compatibilizar trabajo y estudio. Además, se destaca por su accesibilidad, ya que quienes eligen estudiar en un Subsistema TP no enfrentan la presión de obtener un puntaje en la PAES, permitiendo que todas las personas interesadas en estudiar puedan hacerlo y de esta forma puedan alcanzar sus sueños. La educación TP tiene un enfoque de aprendizaje práctico, lo que permite a los estudiantes adquirir habilidades, conocimientos y competencias directamente aplicables en el ámbito laboral.

Es crucial fortalecer la articulación entre la educación media técnica y la educación superior, para que los estudiantes puedan avanzar en sus trayectorias educativas sin barreras innecesarias, es por ello que resulta imprescindible fomentar la formación en alternancia, donde los alumnos de enseñanza media tengan la posibilidad de estar en espacios de aprendizaje distintos tanto en instituciones de educación superior como en empresas, lo que les permitirá encantarse con sus especialidades e ingresar más informados a la Educación Superior.

En síntesis, debemos entender que la educación técnico-profesional no es solo una herramienta para cerrar brechas de inequidad; es también una estrategia clave para potenciar el desarrollo sostenible de la provincia del Biobío.

Al invertir en ella, no solo estamos construyendo un mejor futuro para nuestros jóvenes, sino también para toda la región. Es momento de reconocer su verdadero valor, ya que desempeña un papel fundamental en la movilidad social y en la generación de oportunidades para un crecimiento inclusivo y equitativo.